



# Asamblea General Consejo de Seguridad

Distr. general  
19 de octubre de 2020  
Español  
Original: inglés

**Asamblea General**  
**Septuagésimo quinto período de sesiones**  
Temas del programa 34, 71 y 135

**Consejo de Seguridad**  
**Septuagésimo quinto año**

**Prevención de los conflictos armados**

**Derecho de los pueblos a la libre determinación**

**La responsabilidad de proteger y la prevención del  
genocidio, los crímenes de guerra, la depuración étnica  
y los crímenes de lesa humanidad**

## **Carta de fecha 8 de octubre de 2020 dirigida al Secretario General por el Representante Permanente de Armenia ante las Naciones Unidas**

Tengo el honor de transmitir adjunto el texto de la declaración realizada por el Ministerio de Relaciones Exteriores de la República de Armenia sobre el ataque deliberado contra la catedral del Santo Salvador Ghazanchetsots en Shushí, la capital cultural de Artsaj (Nagorno Karabaj) (véase el anexo).

Los ataques contra lugares religiosos y monumentos del patrimonio cultural perpetrados por Azerbaiyán ponen de manifiesto su bárbara política de larga data de borrar todo rastro de la presencia de la civilización del pueblo armenio en la región. Estos atroces crímenes de guerra de Azerbaiyán reproducen el estilo de los terroristas internacionales y deben ser condenados enérgicamente por la comunidad internacional.

Le agradecería que tuviera a bien hacer distribuir la presente carta y su anexo como documento de la Asamblea General, en relación con los temas 34, 71 y 135 del programa, y del Consejo de Seguridad.

(Firmado) Mher **Margaryan**  
Embajador y  
Representante Permanente



## **Anexo de la carta de fecha 8 de octubre de 2020 dirigida al Secretario General por el Representante Permanente de Armenia ante las Naciones Unidas**

### **Declaración del Ministerio de Relaciones Exteriores de la República de Armenia sobre los ataques contra lugares de culto religioso y monumentos culturales en Shushí**

8 de octubre de 2020

El 8 de octubre, las fuerzas armadas de Azerbaiyán lanzaron ataques aéreos contra la obra maestra de la arquitectura armenia, la catedral del Santo Salvador Ghazanchetsots, situada en la capital cultural de Artsaj, Shushí, y ocasionaron importantes daños.

Se trata de otro crimen de los dirigentes político-militares de Azerbaiyán, que revela su esencia inhumana. No obstante, esta acción encaja plenamente en la política de armenofobia que lleva adelante Azerbaiyán desde hace decenios. Azerbaiyán, que ha aniquilado por completo el patrimonio cultural armenio en Nakhitchevan y en otras partes de la patria histórica del pueblo armenio, ahora intenta privar a los armenios de Artsaj de su patria y su memoria histórica mediante la actual agresión militar contra Artsaj.

Con estas acciones, Azerbaiyán reproduce el comportamiento de sus nuevos aliados: las infames organizaciones terroristas internacionales que son responsables de la destrucción de numerosos monumentos histórico-culturales de Oriente Medio.

Condenamos enérgicamente este atroz crimen de Azerbaiyán, que también constituye un reto para toda la humanidad civilizada.

A este respecto, recordamos a las autoridades político-militares de Azerbaiyán que los ataques contra lugares de culto religioso y monumentos culturales son crímenes de guerra consagrados en el derecho internacional humanitario, cuya responsabilidad no prescribe.





